

Banco di Roma

Capital Liras: 200.000.000

(Completamente desembolsado)

Reservas Liras: 40.000.000

CASA CENTRAL: ROMA

89 Sucursales en Italia: Bolónia - Catania - Como - Florencia Fiume - Liorna - Lucca - Messina - Milán - Nápoles - Roma Turín - Trieste - Venecia, etc.

Sucursales en las Colonias: Bengasi - Tripoli - Rodas.

Sucursales en el Extranjero: Suiza - Lugano - Chiasso Malta - Turquia - Constantinopla - Esmirna - Siria - Aleppo Beyrouth - Damasco - Tripoli - Palestina - Jerusalen - Caiffa Jaffa.

Representantes: Alejandría - Berlín - Londres - New-York.

FILIACIONES

BANCO DI ROMA (France)

Capital Francos: 15.000.0000. - Con sucursales en Paris y Lyón

Banco Italo Egiciano ~ Capital Libras esterlinas 1.000.000 Con sucursales en Alejandría · Cairo · Mansura · Tantah Beni-Suef · Fayoum · Mit-Gamr · Minieh · Benha.

BANCO DI ROMA (España)

Capital Pesetas 8.000.000 , Casa Central: Barcelona

Agencias: Tarragona - Montblanch - Valls - Borjas Blancas Santa Coloma de Queralt.

Todas las operaciones de Banca, Cambio y Giros

Para operaciones de compra y venta de valores y descuento de cupones, estamos en inmejorables condiciones

Depósitos en custodia

Cartas de crédito « Cajas de alquiler

Intereses de cuenta corriente que abona la Agencia de Tarragona:

 A la vista.
 .
 .
 .
 .
 .
 2 1/2 p. 100 anual.

 Con 8 dias de preaviso
 .
 .
 3 p. 100 »

 Con 30 dias de anticipación
 .
 .
 4 p. 100 »

 A 12 meses o más
 .
 .
 .
 4 1/2 p. 100 »

 Libretas de ahorro a la vista
 .
 .
 3 1/2 p. 100 «

TARRAGONA

La Historia no define unánimemente los orígenes de Tarragona. Para unos fué fundada en tiempos biblicos de Tubal, que fué hijo de Jafet y nieto de Noé, otros la atribuyen a Hércules y también suponen se debe a los fenicios.

Créese que en los tiempos prehistóricos existia con el nombre de *Cose*. palabra relacionada con la de sus pobladores *Cosetanos*, de raza ibérica. Posteriormente llegó un pueblo pelásgico que fué el edificador de las murallas ciclópeas.

Destruída la ciudad de Cose, fué reedificada por los hermanos Scipiones, enviando Julio César un refuerzo de pobladores.

En el año 27 (a. J. C.) el emperador Octaviano Augusto dividió la España en dos grandes provincias, siendo una de ellas, la más importante, la España Citerior, de la que instituyó su metrópoli en la ciudad de Tarragona:

Posteriormente, distintos emperadores visitaron Tarragona, y entre ellos Adria-

no, que ordenó el arreglo del templo de Augusto.

Regió los destinos de esta provincia con el cargo de presidente, Emiliano, de trágica memoria por haber sido el autor del martirio cruel que costó la vida al obispo San Fructuoso en unión de sus diáconos Eulogio y Augurio, el dia 21 de Enero

del 262 de J. C.

El ser Tarragona capital de una tan importante provincia romana hizo que fuera colmada de honores y beneficios. Por entonces se reunian en ella los comicios, para resolver los asuntos públicos; tenia estadio, anfiteatro, termas, riquísimos templos dedicados al culto de dioses mitológicos; a Júpiter, Hércules, Marte, Neptuno, Silvano, Minerva, Juno, Isis, Venus, etc. Asimismo eran soberbios los monumentos dedicados a Augusto, César, Trajano, y a otros emperadores héroes y principes. Recuerdos de esta dominación son entre otros el célebre acueducto de dos filas de arcadas conocido por el Puente del Diablo o de las Ferreras (en la carretera de Valls.) Fué construido en el tiempo de Trajano y mide 26 metros de elevación y 188 metros de longitud. Citaremos también el Castillo de Pilato (resto de Palacio de Augusto), el Anfiteatro, (próximo a la playa del Milagro); el sepulcro llamado de los Scipiones (carretera de Barcelona), Arco de Bará, Canteras del Médol (tambien en la citada carretera de Barcelona), puerta de entrada al Foro romano (en la plaza del Pallol).

Actualmente, cuenta Tarragona, con el nuevo museo, que ha salido a flor de

tierra, durante las obras de cimentación de la Fábrica de Tabacos.

La necrópolis romana-cristiana, conservada en los terrenos mismos, con los sarcófagos, laudes sepulcrales y lápidas, colocadas entre los jardines de la Fábrica con un gusto exquisito y digno de aplauso, es otro de los hallazgos que ha de consolidar la fama de la Tarragona monumental.

El Museo Diocesano, en la Catedral, es digno de ser estudiado y visitado, siendo uno de los recuerdos perdurables que dejó en esta archidiócesis, el malogrado

arzobispo D. Antolín López Peláez.

El Museo Arqueológico, no requiere elogio alguno desde el momento en que fi-

gura a la cabeza de todos los de España, después del Museo Nacional.

La posición de Tarraco, asi como el lugar que ocupaba tan ventajosamente cerca del Mediterráneo, hizo que los visigodos iniciaran serios ataques que repetidas veces dieron por resultado la destrucción de la ciudad; tanto es así, que dice un historiador «que el rey Eurico no dejó piedra sobre piedra.»

Con establecimiento por parte de los godos de su corte en la ciudad de Barcelona, dejó en parte de ser Tarragona la ciudad floreciente; pero no perdió todo su explendor y continuó desarrollando en grande escala el comercio con las naciones



El coche que se recomienda por sí solo Véalos y pida una

demostración sin compromiso al concesionario en Tarragona

Sertorio Alaix

Exposición:

Mendez Núñez, 10 2 Təléfono 527



Stock de piezas de recambio Neumáticos Firestone

Aceites Dearco

extranjeras y dedicándose a la fabricación de monedas de oro que llevan el nombre del rey que gobernaba. En esta época (siglo V) cambió el nombre de Tarraco por el de Tarragona.

Tarragona es una ciudad saludable por excelencia. Así pudo ser lugar predilecto de los Emperadores romanos que invernaban en su recinto, al igual que los reyes de Aragón por su espléndida situación, la belleza del paisaje y la fertilidad y el aroma de su campiña.

Marcial, en sus epigramas, elogia el clima de Tarraco y las inscripciones del Museo Arqueológico, confirman las excelencias de la salubridad de su comarca.

En el año 516 se celebrò en esta ciudad, el primer concilio provincial o metropolitano, y en este mismo siglo y año 585, el rey godo Leovigildo, de triste recuerdo. ordenó a sus soldados el degüello de su hijo San Hermenegildo, preso en Tarragona, porque este habia adjurado del arrianismo abrazando el catolícismo.

Con la dominación de los árabes, desaparecieron los vestigios de los anteriores moradores de Tarragona, quedando como testimonio de esta dominación el tan admirable Mirab o adoratorio, que se conserva en uno de los muros de los claustros

de la Catedral.

La dominación árabe cesó a fines del siglo XI.

Si en la historia de la antigüedad, Tarragona fulguraba como un lucero de primera magnitud, brillante ha sido su historia de la Edad Media, donde llegó a formar con la constitución del Principado Tarraconense, una soberanía que forzosamente tenia que sucumbir ante la amenaza de los Condes de Barcelona.

Desapareció el pequeño princípado, siguieron los gobiernos llamados de la «Senyoría», por el que los soberanos aragoneses y los arzobispos de Tarragona, se

constituían en co-príncipes de la ciudad.

La guerra de la independencia española, sepultó por unos siglos la grandeza de la ciudad que en el siglo XII había renacida por la piedad de San Olegario y el es-

fuerzo de sus capitanes.

Desde este momento adquiere Tarragona nueva grandeza, si bien jamás igualdad materialmente a la que tuvo durante la dominación romana, e influenciada por el talento de San Olegario, se creó un ambiente muy católico, llegando a ser los prelados de entonces elementos insustituibles en las Cortes Catalanas y Cancilleres de los Reves de Aragón.

Mas tarde se levanta la Catedral, en la que fué gran plaza del Capitolio; es un bello ejemplar del arte gótico-románico y una de las joyas arquitectónicas, salvada de la voladura practicada por los franceses al abandonar la ciudad en 1813.

Tarragona y Hostalrich fueron las únicas poblaciones de España que no capitularon y asi lo atestiguaría el director del asalto a la ciudad, general Suchet, cuya

hazaña le hizo acreedor el bastón de Mariscal.

Actualmente Tarragona, que no tiene la grandeza pasada, puede, sin embargo, estar satisfecha de su situación. Pletórica de vida, parece, sobre la colina berroqueña la matrona que pregona sus virtudes para atraer hacia si, nuevas fuentes de engrandecimiento.

Prueba de ello es la implantación de nuevas e importantes industrias, que contribuyen con su expansión al desarrollo de la ciudad y traspasan con el nombre inmortal de Tarragona los límites de la provincia y las fronteras de la nación.





LINEA REGULAR DE GRANDES VAPORES

DE

IBARRAY C.

SOCIEDAD EN COMANDITA

SEVILLA

Linea Mediterráneo - Brasil - Plata - Servicio fijo mensual

Saldrá de Tarragona directo para

Santos - Montevideo - Buenos Aires

el día 27 de Septiembre de 1927, el magnifico buque-motor correo

Cabo Quilates

de primera clasificación en el Lloyds (100 A. I. I.)

Admitiendo pasage de clase económica y carga a flete reducido

Salida mensual fija los días 27

Para informes y demás detalles dirigirse a su Consignatario en Tarragona

HIJO DE JOSÉ VILAR TOMÁS

Plaza Olózaga, I 2 - Teléfono, 73

Dirección telegráfica: VILAR

Programa oficial

de las fiestas que, patrocinadas por el Excelentísimo Ayuntamiento, tendrán lugar en la ciudad de Tarragona en honor de su Patrona la proto-martir Santa Tecla, durante los días 22, 23, 24, 25 y 26 de Septiembre del año 1927.

Jueves, día 22

A las doce en punto, siguiendo la histórica y tradicional costumbre de esta ciudad, principiarán los festejos, que serán anunciados por los clarines del Excelentísimo Ayuntamiento desde el balcón central del Palacio de las Casas Consistoriales, en cuyo balcón se colocará la bandera del Municipio, la cual será saludada por las dulzainas y tamboriles y disparos de artillería pirotécnica.

A las cuatro, Visperas y Maitines solemnes en la Catedral.

A las cinco de la tarde, alegre Pasa-calle por los

Gigantes, Cabezudos,

Xiquets de Tarragona y Ball de Bastonets

que saldrán de las Casas Consistoriales y recorrerán las principales calles de la ciudad.

A las siete, acto de inaguración de la II Exposición Local de Arte, instalada en el local de Acción Popular Católica y organizada por «Foment d'Estudis».

A las diez de la noche, sardanas en la Plaza de Olózaga por la cobla «La Armonía» y concierto en la plaza de la Constitución por la

banda «Santa Cecilia».

Viernes, día 23

Dianas y alboradas por las bandas de música, cornetas y tambores de los Regimientos de esta guarnición y las dulzainas y tamboriles y disparos de morteretes.

A las ocho y media, solemnes cultos en la Primada Iglesia Catedral siendo llevada procesionalmente la reliquia del Santo Brazo al altar

Mayor.

El Exemo. Ayuntamiento, presidido por el Exemo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, saldrá a las nueve y media del Palacio de las Casas Consistoriales, dirigiéndose a la S. M. Iglesia, precedido de una música militar, de los gigantes, cabezudos y negritos, de los «Xiquets de Tarragona», Ball de Bastonets, dulzainas y tamboriles, para asistir a los

Divinos oficios

en los que el Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo celebrará de Pontifical, pronunciando el panegírico de nuestra Patrona el M. I. Sr. Canónígo Magistral Dr. Jaime Sabaté.

A las doce, en la plaza de la Constitución, al regreso de las Autoridades de la función religiosa, la «colla» de los «Xiquets de Tarragona»

levantará sus atrevidas torres al mismo tiempo que la cobla «La Principal del Camp» ejecutará un escogido programa de sardanas.

Por la tarde, de cuatro a seis, recorrerán las calles de la ciudad los

«Xiquets de Tarragona» y Ball de Bastonets.

A las cuatro,

Grandioso partido de Fut-Bol

en el campo de sports del Club Gimnástico, situado en la Avenida de Cataluña, en el que contenderán los equipos

Atletic Club de Bilbao y Gimnástico

10 veces Campeón de España

Campeón de Cataluña del grupo B

A las seis,

Solemne Procesión general

que saldrá de la Catedral Basílica y a la que asistirá el Excelentísimo

Ayuntamiento en Corporación.

A las siete y media, sardanas en el Llano de la Catedral y calle de Vilamitjana y en la Rambla de San Carlos y concierto en la Rambla de San Juan por una música militar.

A las diez,

Gran Verbena marítima en el Puerto

sardanas, iluminación del muelle de costa, concurso de botes iluminados, disparo de un extraordinario castillo de fuegos acuáticos y baile en el gran entoldado, por la orquesta «La principal del Camp».

Sábado, día 24

Dianas y alboradas como el día anterior.

A las diez de la mañana, fiestas religiosas en la Iglesia de la Casa Provincial de Beneficencia en honor de la Virgen de las Mercedes.

A las doce, sardanas por la cobla «La Principal del Camp», en la

Rambla de San Juan, extremo este.

De doce a una, llegada de los corredores participantes en la Gran Carrera ciclista internacional «In memoriam Tarín» en el Paseo de Pi y Margall, frente al local de «Autolocomoción, S. A».

Tarde, a las cuatro, repetición del gran math de fut-bol, entre los

equipos

Atletic Club de Bilbao y Gimnástico

A las cinco y media,

Sorprendente Coso blanco

en la Rambla de San Juan, con premios a las Carrozas de más vistosidad y mejor adorno.

A las siete y media, sardanas por la «Principal del Camp», en la

Rambla de San Juan, extremo oeste.

A las diez de la noche, se disparará en la Rambla de San Juan, un espléndido castillo de fuegos de artificio y a continuación una banda militar dará un selecto concierto en el mismo paseo.

De diez y media a doce, las coblas «La Principal del Camp» y «La Armonía» darán audiciones en la plaza de Olózaga y plaza de Prim.

Domingo, día 25

Como en los días anteriores recorrerán la población, tocando alegres dianas, las bandas de música, cornetas y tambores de los Regimientos de guarnición en la plaza, así como las dulzainas y tamboriles.

Por la mañana, a las siete, salida para la segunda etapa de los ciclistas que participan en la prueba «In memoriam Tarin», la cual será dada en el Paseo de Pi y Margall, frente al local de «Autolo-

comoción, S. A.»

A las once, organizada por la Sección de Natación del Club Náutico, tendrá lugar la III Travesia del Puerto, desde el Faro al Club Náutico, prueba libre a la que han sido invitados todos los Clubs de Cataluña.

A las doce, la cobla «La Principal del Camp», darà una audición de

sardanas en el barrio del Serrallo.

Por la tarde, a las tres y media, tendrá efecto en el Circo taurino la

Extraordinaria corrida de toros

organizada por la Asociación de la Prensa, en la que serán lidiadas reses de la acreditada ganaderia de Palha por los afamados diestros Manolo Martínez, Eugenio Ventoldrá y Fuentes Bejarano y el aplaudido rejoneador portugués Andrés Luz.

A las seis, desfile en la Rambla de San Juan de los coches y autos

que hayan concurrido en la Plaza de Toros.

A las siete y media, concierto en la Rambla de San Juan por una

banda militar.

A las diez de la noche, en la Plaza de Toros se celebrará una gran fiesta eminentemente popular en la que alternarán en sus diferentes partes, conciertos por agrupaciones corales y musicales, ballets, concurso, audición de sardanas y un programa final de bailables.

Lunes, dia 26

Ultimo día de conciertos en la Rambla de San Juan y últimas audiciones de sardanas.

A las diez de la noche, como fin de fiestas, recorrerá las calles de la ciudad una fantástica retreta militar.

Mientras duren las fiestas podrán ser visitados a las horas que determinen sus Reglamentos, los edificios públicos que por su importancia histórica, artística o pedagógica llaman justamente la atención de cuantas personas visiten esta Capital, tales como son los Museos Arqueológico y Diocesano, el Castillo de Pilatos, el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, la Universidad Pontificia, la Biblioteca Provincial, las sociedades artísticas y culturales, etc. etc.

Tarragona, Septiembre de 1927.

LA COMISION.

GASEOSA BLANDINIERES



Ш

C

ш

La Gaseosa Blandinieres, constituye el más sano y delicioso de los refrescos.

La merecida fama de la Ga~ seosa Blandi~

nieres, es debida a una escrupulosa y depurada preparación especial impo-

sible, no ya de superar, sino ni siquiera igualar.

La Gaseosa Blan« dinieres, ha tenido y tiene, en efecto, absurdas imitaciones, y el público debe siempre desconfiar, exigiendo en el tapón-corona, las marcas de la Casa.



D

m

Al pedir Gaseosas en Cafés, Bares, etc.

PIDAN SIEMPRE

GASEOSA BLANDINIERES

Flotel Peninsular

Barcelona

S. Pablo, 34~36

Teléfono, 1083 A



Hotel expléndido,

Situación céntrica

Pensiones 14 pts. Cubiertos 6 pts.



El formidable equipo del Atletic de Bilbao que jugará durante estas fiestas dos sensacionales partidos contra el Club Gimnástico en el espléndido Campo de la Avenida de Cataluña